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Comienza a tomar forma la casa palta de 
San Isidro: en mayo podría ser arrendada 
Ignacio Ríos, el 

“Niño Palta”, quiere 

que su proyecto 

financiado por la 
empresa Airbnb 
sea conocido en el 
mundo entero 

QUILLOTA.- A fines del 
año2022dimosa conocer, atra- 

vés deestas páginas, elinnova- 
dor proyecto de Ignacio Ríos, 
un joven quillotano de San Isi- 
dro que desde su más tiernain- 
fanciase crio rodeado de paltas, 
fruto que le ha servido para de- 
sarrollar negocios desde muy 
joven. 

Pues bien, hace dos años, 

Ignacio participó en un con- 
curso organizado por la famo- 
sa aplicación de hospedajes 
Airbnb, la cual pretendía re- 
partir diez millones de dólares 
para financiar la construcción 
de casas alrededor del mundo 
conlos diseños más delirantes. 

Por lo tanto, el joven qui- 
lotano echó a volar su ima- 
ginación. Y poco le costó so- 
ñar con una palta flotante en 
medio de una plantación del 
mismo fruto. Realizable o no, 

a idea gustó y obtuvo un fi- 
nanciamiento de 90 millones 
de pesos por parte de la em- 
presa. Y tras más de un año de 
trabajo, conversamos con Ig- 

nacio para conocer el avance 
de su proyecto. 

  

  

Así está quedando la Palta House que se construye en el sector de San isidro. 

- Ignacio ¿en qué etapa va la 
construcción? 

“Luego de un año intenso 
de construcción, finalmente 
estamos entrando en la eta- 
pa de terminaciones. La obra 
gruesa está lista. Nos demo- 
ramos muchísimo más de lo 
presupuestado en esta etapa. 
Todo ha sido un desafío de ges- 
tión, ingeniería y diseño bas- 
tante intenso. No hay ningún 
manual para construir tu pro- 

pia palta flotante en tiempo ré- 
cord, por lo que descubrirlo 
por nosotros mismos no fue 
un camino en línea recta”. 
  
- ¿Qué ha sido lo más comple- 
jo? 

¡AYÚDAME A ENCONTRAR 
A MI DUEÑO! 

Tengo los ojitos color café medios amarillos 

Perrito perdido en el sector de 

Carlos Morales, sector consultorio La Cruz 
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“Lo más difícil y agotador 
fue lo primero, es decir, cons- 

truir un silo de 10 metros de al- 
tura que nace de unas funda- 
ciones masivas. Sepensóenun 
silo como soporte estructural 
para lograr la visual de que la 
palta flota. Pero ala vez, funcio- 
na como el cuesco de esta mis- 
ma. Suena interesante y se ve 
bacán en terreno, sin embargo, 
fue muchísimo más difícil de 
lo que cualquiera hubiera po- 
dido haber imaginado. Si hu- 
biera sabido lo que se me venía, 
creo queno lo habría hecho. Tu- 
ve quetirarmenomás, y yaem- 
barcado en la aventura, no era 

una opción volver atrás”. 

- ¿Han cambiado muchas cosas 
del proyecto y en ti? 

“Este proyecto lo comenzó 
un Ignacio y lo está terminan- 
dootro. Yo he cambiado muchí- 
simo, y así también el proyec- 
to. La idea original ha tenido 
innumerables cambios. De he- 
cho, sería más fácil responder 
que ha seguido igual. Pero el 
mayor motor de todos los cam- 
bios que se han hecho ha sido 
el factor económico. El premio 
de Airbnb me dio el impulso 
inicial para este proyecto, pero 
está lejos de ser suficiente pa- 
ra completarlo. Por ende, tuve 

que obsesionarme con lograr el 
mejor resultado posible con los 
recursos que tengo. Había mu- 
chascosas del proyecto original 
que hoy me parecen unalocura. 
Me doy cuenta lo poco y nada 
que sabía en lo que me estaba 
metiendo”. 

- ¿En cuánto tiempo crees que 
llegues a la meta de terminar- 
la? 

“Tengo un plan para esta 
etapa final y estamos trabajan- 
do muchísimo para lograrlo. 
En mayo la casa se comenzará 
a arrendar en Airbnb, esté co- 
mo esté, ese mes tengo planea- 
do lanzarla al mundo. Será una 
versión beta dela palta, pero lo 
importante es comenzar. Tengo 
esperanza de que, conuna bue- 
na estrategia de comunicación, 
este proyecto pueda ser visto 

porlas personas correctas y lle- 
gue algún tipo de ayuda, cola- 
boración, alianza, etc., para se- 
guir dándole fuerza al proyecto 
y que sea una evolución cons- 
tante”. 

- Entonces, ¿en pocos meses 
tendremos novedades? 

“En resumen, la versión 

inicial de la Palta House sale 
en Mayo 2024... Pero es sólo el 
comienzo de algo más grande. 
Luego de terminar la construc- 
ción, a finales de mayo, me voy 

fuera del país. Necesito darme 
un tiempo para mí, para cerrar 
este ciclo, re-energizarme y vol- 
ver en agosto-septiembre para 
iniciar otra etapa del proyecto. 
Cuando vuelva, pasaremosaes- 
taotra etapa, queesbásicamen- 
te publicitar el proyecto, todo lo 
que se hizo, por qué se hizo y 
qué viene a continuación. Para 
eso tengo que estar en mi Qui- 
llota querido y darle el impulso 
que merece. Una de mis metas 
es que esta palta se haga viral 
y la conozcan hasta en Nueva 
Guinea. Necesito que la gente 
sepa que la mejor palta del mun- 
do viene de Chile”. 

  

  
      Ignacio Ríos es el creador de esta 
loca idea de la casa palta. 

Invertirán mil millones 
de pesos en dos barrios 
Iniciativa se llevará a cabo en los 

sectores de Santa Rosa y Los Floristas 
LA CRUZ.- Aunque los esfuerzos y recursos del Gobier- 

no están enfocados en el territorio afectado por los incendios, 
afortunadamente el resto de la región no será postergada según 
los recientes anuncios del Ministerio de Vivienda y Urbanis- 
mo, entre los que destaca el desarrollo del programa “Quiero 
mi Barrio” en los sectores de Santa Rosa y Villa Los Floristas. 

Cabe destacar que La Cruz e Hijuelas fueron las únicas 
comunas de la provincia que se adjudicaron este programa, el 
cual permitirá entregar a los vecinos y vecinas una inversión 
de mil millones de pesos, algo que fue destacado por la seremi 
de Vivienda Belén Paredes. 

Jaqueline Alvarez, presidenta de la Junta de Vecinos de la 
Villa Los Floristas, valoró esta oportunidad que tendránjunto 
aun barrio cercano. “Estamos inmersos en un sector muy cer- 
ca de la población Santa Rosa, en el paradero 14 de La Cruz, y 
tenemos muchas necesidades”, manifestó. 

“Esto ya que contamos con una plaza muy grande -agre- 
gó-, pero también muy abandonada, con los juegos que ya se 
caen a pedazos. Un arreglo podría ayudar mucho a todos los 
vecinos y vecinas, sobre todo en lo que tiene que ver con la co- 
nectividad”. 

En esta elección también cumplió un rol fundamental el 
Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, quien destacó que 
“estos barrios cumplían con los requisitos suficientes”. 
“La idea ahora -acotó- es que estos mil millones de pesos pue- 
dan mejorar las condiciones de infraestructura, reforzar la ac- 

tividad social y la gestión comunitaria. Hemos puesto como 
centro el bien común y el buen vivir en territorios donde más 
se necesita la ayuda del Estado”. 

Através de esta adjudicación, las comunidades podrán op- 
tara proyectos relacionados con mejoramiento de plazas y áreas 
verdes, mejoramiento de sedes comunitarias o construcción de 
ellas e inversión en luminarias públicas para mejorar la segu- 
ridad de los vecinos y vecinas. 

Cabe destacar que esta era la primera vez que la comuna 
postulaba a este programa, de manera que la admisibilidad 
fue considerada como la reafirmación del trabajo del equipo 
municipal, quienes están concentrados en traer mayor y mejor 
inversión a los barrios de nuestra comuna. 

Población Santa Ros 

  

La población Santa oa (en E gráfica) y la Villa Los Floristas serán be- 

neficiadas con este proyecto. 

Harán evento solidario 
para apoyar a las familias 

damnificadas por los incendios 
LA CRUZ.- Este sábado 17 de febrero, la Municipalidad de 

La Cruz -en conjunto con las organizaciones vecinales de la co- 
muna- realizará una jornada solidaria en el frontis del edifico 
consistorial, con el objetivo de recaudar fondos para apoyara 
las familias afectadas por los recientes incendios en la región. 

La actividad estará llena de entretenimiento y contará con 
nueve espectáculos de cantantes regionales. Entre ellos, des- 

tacan el doble de Camilo Sesto y el doble de Ricardo Arjona. 
Además, se llevarán a cabo 10juegos de bingo, con400 car- 

tones disponibles porjuego, a un valor de $500. También habrá 
actividades como pinta caritas, corpóreos y una entretenida 
subasta. 

Para los amantes del deporte, se ofrecerán cinco clases de- 
portivas de 18:30 a 21:00 horas. Además, durante lajornada, se 

contará con una caja auxiliar exclusiva para el evento solida- 
rio. 

Allí, las personas podrán realizar donaciones de forma 
presencial o a través de transferencia. Asimismo, la venta de 

comidas contribuirá íntegramente al pozo final que se recau- 
e.
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